
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

…… /…… / …… Les suffixes V6 
 

 

Ce vendredi matin, en ouvrant sa boîte aux lettres pour prendre 
connaissance de son courrier, le professeur Léonard Mélisson ne 
sait pas qu’il lui reste que quelques minutes à vivre. Comme tous 
les matins depuis qu’il a pris sa retraite, le vieil homme fait les 
mêmes gestes devenus rituels. Il attrape distraitement les 
quelques enveloppes sans les regarder, les fourre dans une poche 
de sa robe de chambre, se rend dans le petit bureau de son 
pavillon, donne de la lumière et s’assoit dans son antique fauteuil 
de cuir craquelé. Là, il soupire. 

Didier Convard, Les Trois Crimes d’Anubis, Editions Magnard 
 

- Observe le mot en orange. C’est un nom commun. Recherche le verbe correspondant. 
connaissance (nom commun)  connaître (verbe) 

- Observe le mot en vert. C’est un adverbe. Recherche l’adjectif correspondant. 
distraitement (adverbe)  distrait, distraite (adjectif qualificatif) 

- Que trouve-t-on derrière le radical ? Des suffixes. 
 

 

 Le suffixe est placé après le radical d’un mot pour former un nouveau mot ou mot 
dérivé.  

➢ Exemples : fourr/er (verbe)                 fourr/ure (nom commun)  

                  radical/suffixe                             radical/suffixe     
 

 Le suffixe permet d’identifier la classe grammaticale du mot.  
➢ Exemples : recycl/age                  recycl/er             recycl/able 

                    nom commun                         verbe                       adjectif 
  

 

 

 Il existe de nombreux suffixes : 

- -et, -ette : maison   maisonnette 
- -age : nettoyer   nettoyage                    habiller   habillage 
- -able, -ible : laver   lavable                    lire   lisible 
- -iste : dent   dentiste                     
- -eux : courage   courageux                    peur   peureux 
- -ment : facile   facilement                     
-  

 

 Réponds par vrai ou faux. 
a) Le suffixe se trouve toujours après le radical. …………………………… 

b) Le préfixe modifie le sens du mot. …………………………… 

c) Tous les mots ont un suffixe. …………………………… 

 

 Sépare par un trait le radical et le suffixe de chacun de ces mots. 

a) payable – paysagiste – fleurette – maladif  

b) fillette – poussoir – affichette – chaleureux 

c) lisible – habileté – énormément – dérapage  
  

As-tu bien compris ? Vérifie tes connaissances 


